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经济新闻
政策性保险发挥抗风险作用

我市养猪户获485万元赔付
本报讯（记者 李丽萍）“要不是有保

险，今年俺就白干了！”中原区大李村的
养猪专业户冉大爷现在逢人就说。今年 9
月，他的养猪场接连死了16头母猪，一筹
莫展时保险公司雪中送炭，月底他拿到了
保险赔付金 16000 元。现在在我市，有近
10万头母猪加入了能繁母猪养殖保险，截
至 10 月底，我市养猪户从中共得到了 485
万赔付金，避免了巨大的经济损失。

能繁母猪养殖保险属国家政策性保
险，旨在保护广大养猪户的积极性，维护
养殖户的利益，在我市由人保财险郑州分
公司与中华联合保险河南公司负责推广。
按照有关规定，该险种保险金额由国家、
市、县 3 级财政负担 80%，养殖户承担
20%的费用，每头母猪实际只有 12元的费
用由养殖户承担。

能繁母猪养殖保险去年 8月首次在我

市开始推广时，由于对保险知识的一些
偏差认识和侥幸心理，并不为养殖户
所接受。人保财险郑州分公司农业保
险部经理阎晓魁说，各养猪场之间往
往相隔很远，有时候业务人员跑一天
还是没有几户愿意投保，当时我市的
能繁母猪存栏量是 19.6 万头，但最终投
保的只占少数。“但现在不一样了，经
过一年的实践，广大养殖户从身边的实

例中看到了实实在在的实惠，去年投保
的今年都续了保，还新增了 20%的新保
单。”阎晓魁说，“以前是保险人员找农
户，现在是养殖户主动找保险公司给能
繁母猪上保险。”

据了解，能繁母猪保险在我市 9 县
（市）、区的养殖户中已经家喻户晓，目前
在我市的承保面已经达到 50%，赔付率达
87%。

邮政代理保险
近年异军突起

本报讯（记者 孙志刚 通讯员 王奇）郑州邮政代理
保险异军突起，一举跃居全市银行代理保险保费规模
的首把交椅。昨日，记者从市邮政局了解到，邮政代
理保险保费的增长，是他们依托可靠的品牌优势，把
保险惠民措施落到实处的结果。

9月26日，是新郑市民小郭终生难忘的日子：当
郑州邮政和民生保险负责人一起，将16.5万元的理赔
款送到他手中时，小郭热泪盈眶，悲喜交集。原来，
今年7月27日，小郭的父母到山东临沂出差，途中突
遇交通事故，他父母双亡，还有一位亲人也身受重
伤。9月21日小郭才获知母亲马女士生前曾通过新郑
市邮政局买过一份民生保险。尽管是事发两个月后才
去找保险公司，但仅用3天时间就拿到了理赔款。

据了解，市邮局是经省保监局批准的合法保险代
理机构，其产品定位为具有储蓄功能的保险产品。该局
于 1999 年开始涉足代理销售保险业务，2003 年正式
成立郑州邮政代理保险公司，依托专业的队伍、专业
的素质、可靠的信誉取得迅猛发展。目前，市邮政局
有 164个储蓄网点，已有 158个网点建设了保险营销
专柜，专柜覆盖率达96%以上。他们坚持持证上岗制
度，为提高从业人员素质，还选送优秀人员到武汉大
学进行理财进修。强有力的培训营销系统以及邮政百
年品牌优势，吸引了更多的战略合作伙伴的加盟。目
前，有中国人寿、太平洋人寿、泰康人寿、新华保
险、太平人寿、长城人寿、首创安泰人寿、合众人
寿、人民保险寿险、生命人寿等 11 家寿险公司与邮
政密切合作；郑州邮政代理的品种涉及分红险、万能
险、期交型产品等十余种，可以说，目前邮政已经成为
真正的保险理财产品超市，能够为我市城乡居民提供
更多的选择机会，老百姓在邮政买保险不仅可选性强、
险种丰富，而且理赔快、服务好。

随着邮政服务“三农”的深入开展，保险惠农深受欢
迎。郑州邮政代理保险公司，发挥点多、面广、线长的优
势，把邮政代理保险设在农民家门口。制定切实可行的
措施，推出了针对农民财产、农产品、农村教育等保费低
廉、保障适度的险种，深受农民朋友的欢迎。有投保人还
编了顺口溜：“邮政保险很可靠，跑了和尚跑不了庙。”

郑州邮政保险代理网络遍布城乡，服务深入千
家万户，也带动了保险效益的提升。据市邮政局有关
负责人介绍，截至 2008年 10月底，郑州邮政代理保
险公司共实现代理保费突破 10亿元大关,在今年的郑
州银保市场占有率达31.6%,在郑州各大银行代理保险
业务中名列第一；实现了连续5年代理保险业务规模
逐年递增，特别是 2007、2008 两年，保费增幅均达
到三位数！保险在给邮政企业带来经济效益的同时，
也带来无法估算的社会效益，尤其为农民致富、农村
发展奠定了坚实基础。

疾风知劲草
百年一遇的金融危机给全球经济造成严重冲击，

这也使国内很多企业经营困难。不过，在应对这场危机
中，仍有一些企业能及时抓住机遇，实现新的发展。

新华社经济形势调研小分队记者最近在各地采访
时发现，这些企业规模不同，面向的市场也不同，其
中有个体企业，也有大型上市公司，但他们却有基本
的共性，那就是凭借敏锐捕捉市场的能力，富有前瞻
性的眼光，过硬自主研发能力，成功应对着国际金融
危机的不利影响。 新华社发

郑州茶楼向何处去
提升文化内涵是当务之急

本报讯（记者 梁晓）当今，都市时尚一
族的消费方式已经不再局限于歌厅、保龄
球馆等，茶馆也成了大家休闲娱乐的常去
之处。然而，记者调查发现，我市的茶楼经
营存在很多亟待解决的问题，重中之重就
是文化内涵的提升。

茶楼经营日渐惨淡
昨日，记者走访了我市十几家大大小

小的茶楼、茶馆，发现好多都处于亏损的边
缘，更有一些已经在门上挂出了“转让”的
牌子。

据了解，目前，我市共有茶楼、茶馆将
近 200 家，其中半数以上为投资 40 万元左
右的中小型茶楼，经营状况都不理想。“我
的茶楼开业将近3年，除了第一年挣了一些
钱外，后两年基本上处于盈亏平衡的状
态。”南阳路上的一家茶楼老板李先生告诉
记者。据他介绍，到茶楼消费的人群比较
固定，但是，随着市场上的茶楼越来越多，
生意自然分流了。

一位业内人士告诉记者，郑州市场上
的茶楼远没有达到饱和状态。据介绍，成

都、杭州的茶楼都在 500 家左右，是郑州茶
楼数量的 2 倍以上。我市茶楼经营出现问
题的主要症结，不仅仅是饮食习惯的差异，
文化内涵的差异才是重中之重。

茶楼品位参差不齐
茶楼，顾名思义就是饮茶、品茶的地

方，但经记者调查发现，目前，我市市场上
的茶楼多数都有棋、牌、戏曲、餐饮等附加
服务，真正意义上的“纯茶楼”少之又少。

昨日上午，记者刚走进东明路一家茶
楼，就听到有搓麻将的声音从里面传来。
服务生告诉记者，如果茶楼不提供麻将、
纸牌或酒水，会损失一大批客源。经了
解，除了棋、牌，还有一些茶楼为消费者

准备了戏曲。
金水区一家装修很普通的茶楼，一到

下午就会有不少人聚在这里喝茶、听戏。
老板告诉记者，双休日是上客的高峰期，但
大多数人不是为了喝茶，只是为了来听几
段戏。“虽然没有名角，但是这里的气氛不
错。消费也不高，花个一二十元就能乐呵
半天。”市民孙先生说。

一个上午，记者走访了十几家茶楼，发
现真正意义上的“纯茶楼”只有两家，生意
还算红火。

茶楼发展何去何从
其实，茶楼在我市还是一个高消费场

所。目前，多数茶楼都是按时收费的，茶叶

还要单独收费，一般来说，三四个人泡一下
午，需要消费二三百元。

那么，这种偏高的消费方式会如何发
展呢？

一业内人士说，茶楼是与一个城市的
文明程度提升相伴相生的。随着人们生活
水平的提高，茶楼这种“休闲消费”场
所，将会越来越受到都市人的青睐。

河南财经学院市场营销学教授陈光
明告诉记者，郑州人喝茶的习惯不明
显，人们到茶楼喝茶有图个新鲜的心理
存在，且属于高档消费。在进茶楼还没
有成为普通人的生活方式之前，商家应
该更多地注入文化内涵，走一条有自己特
色的生财之路。

危中觅机遇 智慧行天下
郑州温商举办经济论坛应对国际金融危机

本报记者 安群英

主动与政府投资对接
“中国经济快速增长的基本面没

有改变。未来几年仍将保持百分之十
左右的增长。”在论坛上，来自河南
财经学院的教授、博士生导师、经
济学专家李晓峰从宏观上讲述了危
机的起因以及对中国经济的影响。
他说，从 1979 年到 2007 年，中国经
济每年都有10%左右的增长，而世界
经济的增速只有 3%。快速增长的中
国经济已经成为世界经济的一支重
要力量，到 2007 年，中国经济已经
成为全球第四大经济体。有关专家
研究得出结论，到 2010 年，全球

GDP增长的1/4将来自中国。中国政
府具有前瞻性的财经和货币政策的及
时调整，让中国经济风景独好。特别
是国家投资 4 万亿元力保经济增长，
作为温州资本，第一要树立信心，第
二要主动寻找与政府投资的对接，在
政府投资的资金链条中找到自己的位
置，切分政府投资的大蛋糕。

中小企业要走品牌路
“危机面前，什么能抵抗风险？

答案是：企业的信誉和品牌。”名列
中国十大策划机构的河南天纵策略机
构董事长苏新从另一个方面讲述了应
对危机之策。他说，在竞争中，中小

企业不降价要死，降价也许死得更
快。树立品牌，增加产品的附加值能
增加企业的抗风险能力。

资金流向内陆城市
“到目前为止，经济危机对我们

的影响还不明显。”在郑州经营一家
饰品店的温州商人王金春说。作为
销售企业，他准备采取零库存、小
库存的策略，不积压商品，不占有
资金，以快进快出的方式灵活应对
市场变化。

温州商会联盟网董事长、商会
会长林智说，许多沿海地区外向型
的企业受到的影响最大，但河南是
个靠内需拉动增长的城市，是个相
对安全的避风港，河南工资成本
低，物流方便，这让许多温州资本
为之动心。郑州温州商会正在努
力，争取 2009 年度的全国温州商会
年会在郑州召开，到时候会有更多
的投资和发展机会。

来自美国的经济危机，对大家的生意有何影响，危机面前怎
样应对？昨日，郑州温州商会在郑州大酒店举行了“危中求机，
智行天下”的经济论坛，河南财经学院博士生、温商代表从宏观
和经营等几个方面，畅谈了危中求机遇的应对之策。

沪指失守2000点
深证成指继续上行

据新华社上海11月20日电（记者 潘清）沪深股市
20 日走势出现分化，其中沪市再现下跌势头，上证综
指失守2000点，深证成指则延续前一交易日涨势继续
上行，但涨幅十分有限。

当日上证综指在开盘阶段就跌破了 2000 点，报
1977.21点。全天沪指震荡盘整，盘中摸高2030.87点，
探低1956.73点，收盘报1983.76点，较前一交易日下跌
1.67％，全天振幅为3.67％。

深证成指走势明显强于沪市，收盘报 6696.83点，
涨幅为0.25％。

当日沪市 438 只交易品种上涨，与下跌数量基本
持平。深市 335 只交易品种上涨，略少于下跌数量。
不计算 ST 个股和未股改股，两市超过 60 只个股报收
于涨停价位。

当日沪深两市分别成交 877.68 亿元和 421.67 亿
元，较前一交易日略有增加。

除中国石化仍延续上涨势头外，权重指标股板块
当日几乎全线告跌。

我省今年前10个月
利用外资35亿美元

本报讯（记者 卢文军）昨日，记者从河南省统计
局获悉，1至 10月份，河南省新批外商投资企业 308
家，同比下降 9%；合同利用外资 43.45 亿美元，同
比增长 26.6%；实际利用外资 35.74 亿美元，同比增
长 42.9%。

大项目到资踊跃，推动全省利用外资持续快速
增长。1至 10月份，全省实际到资在 500万美元以上
项目 102 个，实际到资在 1000 万美元以上的项目 67
个。大项目踊跃到资是全省今年使用外资持续增长的
有力支撑。

回迁房与合同不符
拆迁户告状被驳回

新华社北京11月20日电（记者 李京华 公磊）因
回迁房屋与购房合同中规定的不一致，刘女士等 17
名拆迁户将北京一家房地产公司起诉至法院，要求
该公司交付合同约定的合格房屋。北京市海淀区人
民法院日前对此案作出一审判决，驳回了刘女士等
人的诉讼请求。

据刘女士介绍，2006年至2007年间，北京某房地产
公司因开发建设要对其房屋进行拆迁。双方经协商后，
同意以回迁的方式进行，并签订了补偿协议和购房合
同，合同中明确了回迁房屋的位置和楼房的结构。2007
年9月，刘女士在接收房屋时发现，房地产公司交付的
房屋并不符合合同的约定。刘女士等人认为房地产公
司的行为侵犯了他们的合法权益，因此起诉至法院。

法院审理后认为，根据建成的楼房现状来看，房
地产公司明显改变了原楼房的设计方案，对楼房的现
状也没有充分地告知刘女士等人，导致实际交付的房
屋与刘女士等人在签订合同时所预期的房屋出现差
异，房地产公司的行为已构成违约。但是根据法律规
定，当事人一方履行非金钱债务不符合约定的，在法
律上或者事实上不能履行，或者履行费用过高的情形
下，对方不能要求履行。

法院认为，由于楼房已经建成，房地产公司已无法
按照原设计交付房屋，但刘女士等人仍坚持其诉讼请
求，因此法院判决予以驳回。至于房地产公司改变房屋
设计的问题，刘女士等人可向相关主管部门反映、解决。

11月20日，一艘油轮在天津港石化码头作业。
截至目前，天津港今年货物吞吐量已完成 3.1 亿
吨，集装箱吞吐量已完成723万标准箱，双双超过
去年全年水平。 新华社发

经济与法


